

Déclaration d'engagement envers les peuples autochtones

Partager

Rio Tinto, la plus grande société minière et métallurgique au Canada, exerce ses activités au pays depuis plus d'une centaine d'années. Nous savons que la mise en valeur du riche potentiel des ressources naturelles du pays exige un investissement dans les personnes, les communautés et dans les relations à long terme. Nous croyons que les communautés autochtones où nous sommes établis devraient profiter d'opportunités sur le plan du développement des affaires, de l'emploi, de la formation et de l'éducation. Par l'intermédiaire de partenariats, nous continuons de générer des retombées positives dans ces communautés.

Nous estimons qu'en travaillant dans un esprit de partenariat avec les communautés autochtones, nous pouvons tous bénéficier du développement durable et responsable des ressources.

Conformément à son engagement de collaborer avec les peuples autochtones dans les communautés où il est présent, Rio Tinto adopte une approche à long terme basée sur le respect, la confiance et des avantages mutuels.

Nous cherchons à être transparents et directs avec nos partenaires autochtones, et nous reconnaissons leur vision du monde et leurs points de vue uniques.

Nous reconnaissons et respectons l'importance que les peuples autochtones accordent au savoir traditionnel, ainsi qu'à leurs liens spirituels et historiques avec la terre.

Nous soutenons nos partenaires autochtones à promouvoir et à consolider les capacités de leur communauté, notamment par le développement des affaires.

Chez Rio Tinto, l'une de nos priorités consiste à offrir des opportunités d'éducation aux communautés autochtones. En effet, nous croyons fermement que l'éducation est la voie de l'avenir, et que ces possibilités d'éducation contribuent à encourager et à former les leaders de demain.

Le fait de nouer et d'entretenir des relations à long terme mutuellement bénéfiques avec diverses nations autochtones partout au Canada revêt beaucoup d'importance pour Rio Tinto et ses unités d'affaires.

Les activités de Rio Tinto sont orientées par [Notre approche de l'entreprise](#), qui constitue notre code de conduite des affaires à l'échelle mondiale. Nous adhérons également à la [Déclaration de position sur les peuples autochtones et l'exploitation minière](#) du Conseil International des Mines et Métaux (ICMM).

Axes prioritaires

Éducation, compétences et formation : Rio Tinto a un partenariat important avec [Indspire](#), organisme voué à l'éducation des communautés autochtones. La Bourse [Rio Tinto pour étudiants autochtones](#) vise à soutenir l'acquisition de compétences chez les étudiants autochtones de tous âges. Tirant parti de nos ressources, de notre expérience et de notre savoir-faire collectifs, Rio Tinto travaille activement avec des entreprises et des leaders communautaires autochtones ainsi qu'avec les gouvernements pour créer des parcours de réussite grâce à l'éducation. Bon nombre de

ces engagements sont officialisés sous forme d'ententes locales. Outiller les étudiants et les aider dans leur parcours scolaire constitue un pilier clé de notre engagement envers les communautés autochtones.

Sensibilisation culturelle et préservation du patrimoine culturel : Nous cherchons à sensibiliser les employés de Rio Tinto à l'utilisation traditionnelle des terres, aux connaissances et aux pratiques culturelles des peuples autochtones. Nous reconnaissons et respectons l'importance du patrimoine culturel de nos communautés d'accueil et exigeons que des **systèmes de gestion du patrimoine culturel** soient intégrés dans l'ensemble de nos activités et de nos établissements.

Développement économique : Nous collaborons avec les communautés afin d'offrir des opportunités économiques durables en lien avec nos activités : emplois directs, contrats, ententes d'approvisionnement et de prestation de services, etc. Nous sommes fiers que la mine **Diavik**, dans les Territoires du Nord-Ouest et l'Usine **Kitimat**, dans le nord de la Colombie-Britannique, affichent des pratiques exemplaires en matière d'embauches et d'approvisionnement à l'échelle locale. Là où c'est possible, nous appuyons également des initiatives qui soutiennent la diversification économique au sens large.

Responsabilité environnementale : Dans le cadre de notre travail avec les communautés autochtones, nous adhérons aux normes et aux pratiques environnementales les plus rigoureuses, conformément à notre politique mondiale en matière de santé, de sécurité et d'environnement. D'ailleurs, Rio Tinto fait publiquement état de sa performance dans son **rapport annuel de développement durable**. À titre d'exemple, dans le nord de la Colombie-Britannique, Rio Tinto Aluminium s'est associé à des membres de la communauté et à des organismes locaux afin de contribuer à l'**Initiative de rétablissement de l'esturgeon blanc de la rivière Nechako**. La Compagnie minière IOC, au Labrador, mène une **campagne de revégétalisation** permanente dans le but d'assurer la protection et l'amélioration des écosystèmes locaux.

Nous croyons que la gestion des impacts environnementaux de nos projets est plus efficace quand nous y intégrons la communauté et ses connaissances traditionnelles sur le plan écologique. À la mine Diavik, dans les Territoires du Nord-Ouest, un **groupe de travail sur le savoir traditionnel** formule des conseils et des recommandations visant le plan de fermeture de la mine et la surveillance environnementale de la performance relative à la fermeture.

Dans l'avenir, Rio Tinto poursuivra son engagement au Canada, et nous sommes déterminés à jeter les bases d'une réussite durable avec nos partenaires autochtones.

Alfredo Barrios

Chef de la direction, Rio Tinto Aluminium